
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 



Deliberazione del Consiglio Comunale n. 114 
 

 

OGGETTO: “Approvazione bilancio consolidato 2020”. 

 

L'anno duemilaventuno (2021) il giorno ventisette (27) del mese di dicembre (12) dalle ore 09,30 

in poi,  in Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su 

invito del Presidente del Consiglio Comunale del  21/12/2021 n. 51578, notificato a norma di legge, 

il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il Presidente Avv. Patrick CIRRINCIONE. 

Partecipa il Segretario Generale, Dott. Gabriele PECORARO. 

Presenzia ai lavori, ai sensi dell’art. 20, comma 3, L.R. 7/92, il Sindaco, Dott. Enzo Alfano, e 

l’Assessore Licari. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 20 Consiglieri su n. 24 assegnati e su n. 24 in carica. 

 

n. CONSIGLIERI pres. Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero  X 13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore X  15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio X  

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio X  21 LIVRERI Anna Maria  X 

10 CAMPAGNA Marco X    22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia  X 23 VENTO Francesco X  

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco X  

 

La seduta è pubblica ed in prima convocazione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 



IL PRESIDENTE 

. 

Introduce il terzo punto posto all’O.d.G. “Approvazione bilancio consolidato 2020” dando lettura: 

 

 della proposta di deliberazione munita dei pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica ed 

alla correttezza dell’azione amministrativa e contabile (All. A); 

 

 del parere del Collegio dei Revisori dei Conti (All. B). 
 

Il Presidente dichiara aperta la discussione sul punto all’O.d.G..  

 

STUPPIA: nella premessa viene indicato il 30 settembre mentre il parere del Collegio è del 2 

dicembre termine ultimo per l’approvazione ed il parere del Collegio è del 2 dicembre. Chiede 

delucidazioni sulla tempistica.  

 

DOTT. DI COMO: dà delucidazioni sulla tempistica facendo presente che ci sono spesso delle 

proroghe sull’approvazione dei documenti contabili ed anche questo è stato soggetto a rinvio; 

 

STUPPIA: doveva essere riportata la normativa che indica il rinvio e sottolinea la mancanza riportata 

in delibera; 

 

TRIPOLI: andiamo avanti lo stesso; 

 

CURIALE: chiede lumi in merito al consolidato sui numeri che scaturiscono essendo in negativo e 

relativamente al conto economico e soprattutto dalle risultanze relative ai tributi; 

 

DOTT. DI COMO: risponde alle domande del Consigliere Curiale; 

 

DI BELLA: ribadisce quanto detto sul 2019 e sull’intervento del Sindaco in sede di approvazione del 

bilancio della SRR. La gestione del 2020 è debole per la risoluzione dei problemi della Città. Si 

augura che non venga posto l’accento ancora una volta sul fatto che la mancata approvazione del 

documento non permette la stabilizzazione dei precari. Il PD ha sempre assunto un alto senso di 

responsabilità ed il fatto  che oggi, compreso il fatto che oggi si rimane in Aula per garantire il 

numero legale. Sarebbe opportuno procedere alla stabilizzazione anche per finire con questi ricatti; 

 

MALTESE: chiede al Dott. Di Como se dall’analisi dei tre consolidati ci sono stati  dei 

miglioramenti oppure no?; 

 

DOTT. DI COMO: ci sono miglioramenti nei crediti e peggioramenti nei debiti. C’è un 

peggioramento del fondo svalutazioni crediti che comporta difficoltà e ne spiega i motivi; 

 

SINDACO: il documento fa riferimento all’anno 2020 ed è necessario contestualizzare quel 

momento che è stato un momento difficilissimo per la pandemia. Il maggiore accertamento dei tributi 

è dovuto, oltre all’efficienza degli Uffici, soprattutto all’attività di questa Amministrazione che ha 

fortemente voluto l’intensificazione dei controlli. Si sofferma sulle problematiche dovute alla 

riscossione dei tributi; 

 

MANUZZA: rileva i numeri positivi che scaturiscono sull’accertamento dei tributi dovuto all’azione 

di questa Amministrazione; 

 

STUPPIA: è vero che il 2020 è stato un anno orribile, ma è pur vero che questa Amministrazione ha 

avuto trasferimenti notevoli e che quella tragedia si è trasformata in una opportunità. Chiede 



delucidazioni su certe componenti economiche che lasciano precludere ad un altro dissesto e chiede 

al Presidente del Collegio dei Revisori di esprimersi in merito a ciò che può succedere; 

 

DOTT. FEDE (Presidente del Collegio dei Revisori): le problematiche di questo Comune, così come 

tanti altri Comuni, è la scarsa capacità di incassare. Gli accertamenti non sono cassa ed i problemi 

che sono stati spesso evidenziati e l’appesantimento di questi crediti pone problemi e questo trend 

non è positivo. Le soluzioni non sono facili da adottare e bisogna impegnarsi molto per raggiungere 

l’obiettivo; 

 

CURIALE: sul consolidato bisogna fare un discorso più ampio perché il risultato che viene fuori 

nasce con il  rendiconto 2020 e ne viene fuori un risultato negativo di oltre euro 1.900.000,00. 

Ricorda che la causa del dissesto è dovuta all’incapacità di riscossione che ancora oggi si ripete. 

L’incremento del fondo svalutazioni crediti fa molto preoccupare. Si sofferma sulle difficoltà che 

questa Amministrazione ha nell’incassare. Reputa opportuno potenziare l’Ufficio Tributi anziché fare 

appelli inutili. Questo trend ci porterà inevitabilmente ad un altro dissesto e ne spiega i motivi. La 

posizione è molto critica verso l’Amministrazione ed annuncia voto contrario; 

 

DI BELLA: certe affermazioni fatte dal Sindaco meritano una riflessione. Se ci sono dei reati che si 

conoscono bisogna denunciarli. Il 2020 è stato l’anno della pandemia ed il PD si è attivato dando idee 

e proposte che l’Amministrazione non ha recepito. Si sofferma sulle capacità di riscossione. Il 

giudizio del Gruppo è negativo ed annuncia voto contrario; 

 

Esce Casablanca, presenti n. 19. 

 

Il Presidente, non essendoci ulteriori richieste d’interventi, mette in votazione per appello nominale, 

chiesto dal Consigliere Giancana, la proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione 

bilancio consolidato 2020” . 

 

Quindi  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Con n. 11 voti favorevoli e n. 8 voti contrari resi, per appello nominale, da n. 19 Consiglieri presenti 

e votanti (All. C); 

 

APPROVA 
 

La proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione bilancio consolidato 2020”. 

 

Il Presidente mette in votazione l’immediata esecutività, chiesta dallo Stesso, della proposta di 

deliberazione avente ad oggetto “Approvazione bilancio consolidato 2020” per appello nominale, 

chiesto dallo Stesso. 

 

Quindi  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Con n. 11 voti favorevoli e n. 8 voti contrari resi, per appello nominale, da n. 19 Consiglieri presenti 

e votanti (All. D); 

 

APPROVA 
 



L’immediata esecutività della proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione bilancio 

consolidato 2020”. 

 

Il Presidente, quindi, chiude il punto all’O.d.G.. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

Il Presidente 

F.to  Avv. Patrick CIRRINCIONE 

 

Il Consigliere Anziano                                                                                 Il Segretario Generale 

 F.to  Vincenza VIOLA                                                                       F.to  Dott. Gabriele PECORARO 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì 27/12/2021 

 

 

Il Segretario Generale 

F.to Dott. Gabriele Pecoraro 

 

 
                                                  

                                                         

 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 



 

“Gli allegati citati in delibera non sono pubblicati 

poiché non sono documenti nativi digitali, ma sono 

a disposizione per la consultazione di chiunque sia 

interessato presso gli uffici di segreteria del 

Comune”. 


